

NUM. 69.

G A Z E T A
D E M A D R I D
 DEL VIERNES 27 DE AGOSTO
 DE 1779.

Petersburgo 15 de Julio.

S.

M. Imp. ha dado orden al Feld-Mariscal Conde Romanzow-Sadunaysky Comandante General de la Rusia menor, de Ucrania y Kursk para erigir esta última Provincia en Gobierno, dividiendola en 15 círculos segun previene la ordenanza de 18 de Noviembre de 1775.

El terreno que en la última guerra conquistaron los Rusos entre el Nieper y el Voy está en el dia cultivado con mucho fruto y grandes ventajas de sus habitantes. Ascienden á algunos millares de almas entre labradores y otros los que han venido á establecerse para disfrutar de los privilegios que franquéa S. M. Imp. á los que se fixen en aquel pays. Yá se han formado muchos Lugares en que abundan los comestibles y materiales para la fabrica de casas. Por estos medios y las acertadas providencias de nuestra Soberana se aumenta sensiblemente la poblacion en sus vastos dominios. En 1774 se contaban yá 15 millones de pcheros; y segun los cálculos de Mr. Schloezer excedía entonces la Rusia de 20 millones de almas. Solo para el cultivo de las haciendas pertenecientes á la Corona había 600 labradores que no podían ser enagorados, y 1000 que podian serlo. Las rentas generales importaban anualmente entonces 22 millones de rublos; de los quales producían los derechos de Aduanas 3 y medio. El Comercio activo del Imperio dexaba solo un millon y medio de beneficio. En billetes circulaban cerca de 30 millones. El ejército Ruso cons-

ta-

taba de 331991 hombres, cuya manutención y demás gastos ascendían á 6. 477933 de rublos; gasto muy corto comparado con el de otras Potencias. Al Rey de Prusia le cuestan 2000 hombres hasta 12 millones de escudos.

Stockolmo 18 de Julio.

EL día 10 pasó el Rey á ver la estatua equestre de Gustavo Adolfo vaciada en bronce poco há por Mr. Meyer célebre fundidor Succo y Caballero del Orden Real de Wasa. S. M. se mostró sumamente satisfecho de esta obra; la qual tiene la particularidad de que el zócalo ó pedestal está unido á la misma estatua; cuya circunstancia dicen carece de exemplo. El peso total es de 390 quintales. Al pie se han grabado las armas de los Generales Bamer, Wrangel, Torstenion y Konigsmark que sirvieron con tanto aplauso baxo aquel Monarca en la famosa guerra de 30 años. Luego que esté enteramente concluida se colocará en la plaza del mercado de Nordermalms.

Berlin 27 de Julio.

EL 23 muy temprano salió S. M. de Potzdam acompañado del Coronel Gortz dirigiendose á Neustad para ver por sí mismo las nuevas Colonias que en estos últimos años se han formado allí; á las quales se envian ahora los soldados de los Regimientos reformados que por su baxa talla no son á proposito para los veteranos, que son casi los únicos que quedan en pie.

Londres 3 de Agosto.

DE la esquadra de Hardy solo se sabe que permanecía el 30 á la vista de Plimouth, y que se hallaba con orden de la Corte de hacerse quanto antes al mar á buscar la enemiga. Parece se advertía alguna mala inteligencia entre los Comandantes de la Britànica, especialmente entre dicho Almirante y el Lord Mulgrave uno de los Comisarios del Almirantazgo; cuya falta de armonía puede ser muy perjudicial.

A todos los Ministros se les ha prevenido que no se ausenten de esta Capital en la presente coyuntura por ningun pretexto.

El 21 se sacaron de la Torre muchos cañones para conducirlos á las costas de Bristol y Plimouth, y los que los transportan tienen orden de caminar dia y noche hasta llegar á dicho destino.

Avisan de Milford-Haven que 2 corsarios Franceses que entraron en aquella ensenada habían puesto en la mayor cons-
ter-

ternacion á los habitantes de Hubbeston. En consecuencia de ello las Milicias de Haverforwest y Pembroke recibieron orden de marchar inmediatamente á impedir el desembarco y daño que pudieran hacer.

La leva ha sido tan rigurosa que no bastando los buques destinados al depósito de gente, se ha aumentado su número en otros parages para recibirla interin se pasa á Lenore.

Milor Germaine ha recibido por el navío Silfo recién-llegado á las Dunas escoltando algunas embarcaciones, pliegos de Panzacola; los quales (segun se dice) no contienen noticia alguna importante. Tampoco se han recibido avisos relativos á las Indias Occidentales, á Gibraltar ni á las esquadras de las Potencias aliadas.

El 31 del mes anterior recibió el Almirantazgo un expreso de Portsmouth con la noticia de haber pasado felizmente por aquellas cercanías la flota de las Islas de Sotavento compuesta de mas de 130 velas comboyadas por el navío S. Albano de 64 cañones, las fragatas Preston é Isis, cada una de 50, y la chalupa Snake. Otro baxel armado que debía aumentar dicha escolta se quemó la vispera de la partida de la flota, cuya salida de S. Christoval se verificó el 16 de Junio. Han llegado tambien á Bristol ultimamente otras 16 velas de la misma flota que se separaron de las destinadas para el puerto de Londres el 28 por la tarde á 25 leguas al O. de las Islas de Scylli; y á Liverpool 3 embarcaciones de la propia procedentes de S. Vicente é igual número de la Granada, además de otras varias que ya se avistaban. Esta flota consistia antes de su separacion en 270 buques, evaluados uno con otro en 120 libras esterlinas. Su llegada ha sido de suma consideracion para el comercio; y suministrará un refuerzo de marineros á la Armada. En todo este mes se aguardan otras flotas de las Indias Orientales y Occidentales, de Nueva Yorch y Lisboa; como asimismo 2 paquebotes.

Un Correo recién-llegado de Jamayca trae la noticia de haber entrado allí una flota de Inglaterra y un Regimiento destinado al refuerzo de aquella guarnicion, y que la fragata Francesa la Prudente de 36 cañones habia sido conducida á aquel puerto por algunas fragatas Británicas.

Aunque los Católicos de Irlanda estaban muy descontentos, como lo muestra el que apesar de habersesles concedido ultimamente por el Parlamento facultad para comprar bienes raíces, ninguno lo

ha executado , siendo así que muchos de ellos tienen hasta 1000 libras esterlinas de caudal sin imponer ; sin embargo empiezan á desvanecerse en algun modo los recelos concebidos tocante á sus disposiciones en vista del Memorial que han dirigido á los pies del Trono alusivo á las actuales circunstancias y semejante en su contexto á los presentados por otras Ciudades con el mismo motivo.

Una Carta de Nueva Yorch del 17 de Junio y los papeles antiministeriales aseguran haberse frustrado la expedicion contra Charles-town ; siendo derrotado enteramente por el General Lincoln y cayendo prisionero el General Inglés Prevost ; lo qual atribuyen á falta del Caballero Clinton que no le envió los refuerzos que le tenia pedidos por evitar (segun se discurre) el desayre y disgusto que le resultaria de ver que otro triunfaba de una plaza que él no pudo tomar en 1776. Por el contrario las Gazetas Ministeriales publican el logro de dicha empresa ; y en medio de esta incertidumbre nadie sabe cosa positiva.

En el Condado de Kent reynan unas fiebres epidémicas muy malignas ; principalmente en Penhurts cerca de Tunbrid-ge , y recelan que el contagio se comuniqué al campo Inglés.

En el Regimiento de Milicias de la parte Oriental del mismo Condado ha habido 2 tumultos ; pero están ya sosegados, y se celebra Consejo de guerra para castigar á los reos principales.

Una carta de Portsmouth confirma la toma de la Isla de S. Vicente anunciada en la Gazeta penultima de Madrid (capitulo de Amsterdam) asegurando que los Franceses se apoderaron de ella el 17 de Junio despues de un ataque de 3 dias. Las fuerzas destinadas á dicha expedicion fueron 4 navios de línea y 3 fragatas á las órdenes de Mr. de la Motte-Piquet ; quien se disponia á intentar la conquista no solo de la Granada , sino de la Barbada , S. Christoval &c.

Acaba el Gobierno de comprar 12 embarcaciones grandes para conducir un copioso tren de artillería á Georgia.

Nantes 12 de Agosto.

UN Capitan Sueco que había comprado en Brest la fragata Sincéra de 26 cañones, y dirigidose á su pátria para traer un cargamento de madera de construccion ; al volver ultimamente á dicho puerto fue asaltado sobre estas costas por una fragata Inglesa ; la qual violando la neutralidad de que goza la bandera Sueca entre las demás Potencias beligerantes , obligó al Capitan á entrar en Portsmouth , y vender su carga.

París 13 de Agosto.

Avisan de Bastia con fecha del 22 de Julio que el Caballero Montgrand Comandante del xabeque de la Marina Real el Camaleon entró el dia antes en el golfo de Saint Florent con un navío Inglés denominado el Manuel, Capitan Juan Disting, que pasaba de Mahon á Liorna con un resto de carga tan rica que dicho Capitan ofrecia 10⁰ libras esterlinas por rescatarlo.

Palma en Mallorca 7 de Agosto.

Deseosos los individuos de esta Sociedad económica, Protectores de las escuelas de Matemática y dibuxo de acreditar al público el fruto de sus taréas, dispusieron con acuerdo del mismo Cuerpo que se tuviese el dia 4 del pasado un exâmen general de los discípulos con asistencia dei Real Acuerdo, Gefes y sugetos distinguidos de todas clases asi Eclesiásticos como Seculars. Dió principio al acto D. Antonio Desbrull Sócio protector de la escuela de Matemática y Secretario de correspondencias con un discurso en elogio de la Sociedad y de la aplicacion de los alumnos; á que se siguió ser exâminados 7 de estos; es á saber D. Agustin Bañuelos, D. Antonio Puig Dorfila, D. Joseph Ruiz, D. Tomás Veri, D. Joseph Cotonér, D. Manuel Sarralde y D. Raphaél Perez, con arreglo á las conclusiones que se habian repartido impresas; mostuando dichos jóvenes en sus acertadas respuestas á los que les interrogaron por mas de 2 horas su ingenio y aprovechamiento con tanta igualdad que pusieron en perplexidad á quien se adjudicaria el premio (que consistía en una medalla de plata acuñada *exprofeso*) pero el Director de la Sociedad dió con preferencia la prevenida á D. Tomas Veri por su sobresaliente despejo en medio de sus pocos años; ofreciendo iguales premios á los otros 6. Al exâmen de dibuxo precedió una oracion del Oidor D. Jacobo Spinosa Protector de dicho ramo; cuyo Director el Sócio de mérito D. Juan Muntaner manifestó las piezas de exâmen; y se adjudicaron los premios en esta forma. El 1.^o de 150 rs. ofrecido al que mejor copiase las 2 estâtuas que representan al Gigante Anteon á Guillermo Ferrér; y el *accessit* á Guillermo Torres. El 2.^o de 75 para el que dibuxára con mas propiedad una figura que representase la Andrómeda de Anibal Carracio, se confirió á Joseph Bonnin, y el *accessit* á Pablo Homs. El 3.^o de igual cantidad destinado para el que hiziese la mejor copia de una cabeza de niña se confirió á Miguél Moragues, ganando el *accessit* D. Joseph Cotonér, quien lo cedió á favor de otro. El 4.^o de la misma cantidad y ofrecido por un Sócio para el que mejor

copiase un pie sacado del natural, y en quien concurriese la circunstancia de haber empezado á dibuxar en esta escuela desde su establecimiento, se dió á Antonio Torres, y el *accessit* al mismo Cotonér que el anterior.

El mencionado Ministro de la Audiencia costeó otra medalla de plata sobredorada con un geroglífico y empresa alusivas al asunto, y la confirió al propio Cotonér por su particular mérito, animando á todos á proseguir con constancia en tan útiles tareas. Un Procer Eclesiástico del primer carácter (cuyo nombre no permite su modestia se publique) ansioso de contribuir á los loables fines de la Sociedad en beneficio público, destinó cierta cantidad para gratificar el trabajo y desvelos del Director de dibuxo durante el curso; y 3 premios de a doblon para los que ganaron el *accessit* en el mismo ramo. La funcion tuvo el mayor lucimiento y aplauso; siendo todo el concurso testigo de las ventajas que produce esta Sociedad á los 8 meses de su establecimiento y á los 3 de planteado el estudio de Matemáticas y dibuxo; importantísimos para hacer progresos en las demás ciencias y artes.

Barcelona 16 de Agosto.

EL Ayuntamiento de esta Ciudad solícito siempre de manifestar á los moradores de ella quanto se interesa en sus alivios, y el continuo desvelo con que se aplica á proporcionarles los mas eficaces socorros en las desgracias que no les puede evitar, ha resuelto en atencion á los favorables efectos que ha experimentado de la máquina fumigatória una gran parte de Europa, y aún este mismo pueblo en las muertes aparentes de los anegados, sofocados por el tufo del carbon y otros, costear 2 de las mayores; y con la mira de que siempre que ocurra alguna desgracia se pueda con prontitud acudir al expresado remedio, ha dispuesto depositarlas en 2 parages proporcionados, encargando la una al cuidado de Gabriel Marsal Cirujano Supernumerario de la Sanidad bien instruído en su uso; y por las contingencias que puede haber en la Marina, tendrá la otra Onofre Sagarra Teniente de guardián del puerto, que habita en la Barceloneta; habiendo acordado igualmente, para que en ningun caso queden sin recompensa los Facultativos que se dediquen á la administracion de los remedios, que se les gratifique á proporcion de la utilidad con que sirvan al público.

Vergara 17 de Agosto.

EL Real Seminario Patriótico celebró los dias 23, 24 y 25 del mes último los exámenes generales annuos, y distribucion

pública de premios establecidos para estímulo de los discípulos así Seminaristas como externos que concurren á sus Estudios, habiendo asistido á estos actos el Ayuntamiento, los Sócios residentes y las personas distinguidas del pueblo. El primer dia se examinaron las clases ínfimas, y las de Humanidad en Gramática y Ortografía castellana, Historia Sagrada, rudimentos de latinidad, version estudiada y de repente de los autores clásicos de este idioma, con inclusion de los Poëtas, y en el arte poëtica, traduciendo en verso castellano varios epigramas latinos. El dia 2.º se expusieron á exámen los Matemáticos y Físicos, dando razon los primeros de la Aritmetica, Algebra, Geometría y Trigonometría especulativas y prácticas segun el Curso de D. Benito Bails: y los segundos de las lecciones de Historia natural relativas á las variedades de tierras y piedras, sales, materias inflamables y metales. El dia 3.º por la tarde se hizo la distribucion de premios reducidos á libros proporcionados á las respectivas clases, destinandose uno á la mejor plana segun el arte de D. Francisco Palomares: otro por la Gramática Castellana y la Historia Sagrada: dos para la 4.ª clase de latinidad por haber en ella discípulos externos: uno para la 3.ª clase: dos para la 2.ª por haber tambien en ella externos: uno para la 1.ª ó la de Humanidad: dos para las dos clases de Matemáticas, y otro para la de Física é Historia natural.

Coruña 19 de Agosto.

EL 17 se hizo á la vela de este puerto para la costa de Asturias la fragata de guerra Sta. Perpetua comboyando un bergantin cargado de artillería para aquel destino.

Ayer arribó al Puerto de Cormes el Paquebot Corréo de S. M. nombrado el Gallego, que salió de la Havana en 12 de Julio último con los pliegos del Real servicio y correspondencias del Público.

Mr. Saksiebes Capitan de un *Queche* Olandés que entró ayer aquí refiere que el dia 5 del corriente encontró en el canal de la Mancha la esquadra Inglesa compuesta de 52 velas. Joseph de Reyes Patron de una embarcacion Portuguesa nombrada el S. Antonio y Animas recién llegada á Muros asegura, que el dia 6 la vió desde 10 leguas al mar de Plimouth surta en aquel puerto y compuesta de unos 50 buques de todos portes. Y prosiguiendo su navegacion encontró el dia 8 á las 2 de la tarde á la esquadra Española y Francesa á 28 leguas al mar de Brest; su rumbo Nordeste 4.ª al Este con viento Norueste.

Madrid 27 de Agosto.

ANtes de ayer se vistió la Corte de gala y hubo Besamanos

nos general en el Real Sitio de S. Ildefonso en celebridad de los dias de la Princesa Ntra. Sra., de la Sra. Infanta Doña Maria Luisa hija 2.^a de los Príncipes Ntros. Sres., de la Sra. Infanta Gran Duquesa de Toscana, del Sr. Infante D. Luis y de la 2.^a Princesa de Nápoles; con cuyo motivo fue muy lucido y numeroso el concurso de Grandes, Diputados de los Reynos, Embaxadores, Ministros extranjeros y otras personas de distincion á cumplimentar á S. M. y A. A.

En los Regimientos de Infantería de Zamora y Murcia ha provisto el Rey Compañías en los Capitanes D. Lorenzo de Medina, y D. Antonio Deza, el 1.^o Teniente de Granaderos, y Ayudante el 2.^o de los propios Cuerpos. Igualmente ha conferido S. M. la Tenencia Coronela del Regimiento de Dragones del Rey al Teniente Coronel D. Ricardo Waughan Comandante de Esquadron de él: la del de Almansa al Teniente Coronel D. Joseph de Alós: Comandancia de Esquadron en el de Numancia á D. Manuel Breton su Sargento mayor; y Compañía en el expresado del Rey á D. Juan Francisco Deveve Cadete de la Compañía Flamenca de Reales Guardias de Corps: habiendo concedido S. M. al mismo tiempo grado de Coronel de Caballería al primer Brigadier de la Compañía Española de Reales Guardias de Corps D. Francisco Chapin; y de Capitanes á los Ayudantes del Regimiento de Dragones de Villaviciosa D. Francisco Martinez, y D. Ramon Ignacio Pastor. Tambien ha nombrado el Rey para Gobernador de la Plaza de Denia al Coronel D. Enrique Fernandez de Medrano Teniente Coronel agregado al Regimiento de Infantería de Leon; y para Gobernador del Castillo de S. Lucar de Guadiana á D. Manuel Arcadio y Ortega Capitan del Provincial de Sevilla.

Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo, por la qual se manda observar, guardar y cumplir los Artículos II y VI del Tratado de amistad, garantía y comercio, ajustado y concluido entre S. M. y la Reyna Fidelísima de Portugal en el Pardo á 11 de Marzo de 1778, con lo demás que en ella se expresa. Se hallará en las Librerías de Francisco Fernandez frente de S. Felipe el Real.

Lámina nueva que demuestra un pescado muy extraño de 26 varas de largo y 7 de grueso, hallado en la bahía de los Diamantes en una de las Islas Maluinas. Vendese en las Librerías de Barco Carrera de S. Gerónimo, y de Solano y Aguado calle de la Paz: su precio real y medio, y puede ir por el Corréo.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.